

L'École itinérante repart en tournée dans les cégeps cet hiver! L'INM vous propose de faire escale dans vos classes le temps d'un atelier (ou de vous retrouver en visioconférence!). L'École itinérante, c'est l'occasion de faire vivre aux jeunes une expérience de participation citoyenne. Le concept est le suivant : l'INM offre un atelier dans lequel les jeunes sont invités à réfléchir et à débattre sur un enjeu d'actualité en lien avec la vie démocratique.

## APERÇU DE L'ATELIER

Au travers de cette activité, les étudiantes et les étudiants pourront acquérir des connaissances de base sur la participation citoyenne et la démocratie, et aborder le débat entourant la liberté académique au Québec.

- Qu'est-ce que la liberté académique?
- Quelles sont les postures observées dans le débat actuel entourant la liberté académique au Québec?
- Qu'en pensent les étudiantes et les étudiants des cégeps du Québec?

L'atelier peut se donner en présentiel, directement dans votre établissement, ou en format virtuel via la plateforme Zoom. Fort de son expérience de plus de 20 ans, l'INM propose une animation qui permet de créer un espace d'échange respectueux favorisant la prise de parole de toutes et tous.

## OBJECTIFS DE L'ATELIER

À la fin de l'activité, les participantes et les participants auront :

- acquis des connaissances sur la participation citoyenne et le vivre ensemble ;
- développé une meilleure compréhension de la notion de liberté académique au Québec ;
- expérimenté la délibération collective ;
- mis en oeuvre certaines compétences citoyennes essentielles (argumentation, analyse et synthèse, communication...).

## CONTACT

**Sami Ghzala, agent de projet à l'INM**

✉ [sami.ghzala@inm.qc.ca](mailto:sami.ghzala@inm.qc.ca)

☎ 514 934-5999 poste 223

Ce projet reçoit le soutien financier du Secrétariat à la jeunesse du Québec, du ministère de l'Immigration de la Francisation et de l'Intégration et de Patrimoine canadien.

## EN RÉSUMÉ

Atelier sur la participation citoyenne et le vivre ensemble abordant la liberté académique au Québec

🖥️/📺 Atelier en présentiel ou en visioconférence selon votre choix

📅 Période : De janvier à mai 2022

👥 Nombre de jeunes : 25 à 50 personnes

🕒 Temps requis : 2h à 3h (selon vos disponibilités)

💰 Coût : L'atelier est entièrement gratuit

## ENGAGEMENT APRÈS L'ATELIER

Des activités de participation citoyenne de l'INM à proposer à vos étudiantes et étudiants :

**INM ÉCOLE D'INFLUENCE**

Une école de citoyenneté pour développer son leadership

**Appel de candidatures  
Dès janvier 2022**

**INM ÉCOLE D'HIVER**

**L'École d'hiver 2022 se déroulera en mars 2022**

## À SURVEILLER PROCHAINEMENT

L'Avis jeunesse sur le vivre-ensemble 2021-2022 se penche sur la question de la liberté académique. Restez à l'affût de ce projet dès mai 2022!

Ce projet reçoit le soutien financier du Secrétariat à la jeunesse du Québec, du ministère de l'Immigration de la Francisation et de l'Intégration et de Patrimoine canadien.

Québec 

Canada 

## À propos de l'INM

L'INM est une organisation indépendante et non partisane qui a pour ambition d'accroître la participation des citoyennes et des citoyens à la vie démocratique.

L'action de l'INM a pour effet d'encourager la participation citoyenne et de contribuer au développement des compétences civiques, au renforcement du lien social et à la valorisation des institutions démocratiques. L'équipe de l'INM est animée par la conviction que la participation citoyenne renforce la démocratie.